

**COMMUNIQUÉ
PRESSE**

Semaine européenne de la vaccination : le Centre Léon Bérard se mobilise contre les HPV

Lyon – Avril 2023 – A l’occasion de la Semaine européenne de la vaccination du 24 au 30 avril, le Centre Léon Bérard, centre de lutte contre le cancer de Lyon et Rhône-Alpes, se mobilise en mettant l’accent sur l’importance de la vaccination contre les Papillomavirus Humains, aussi appelés HPV, qui permet de réduire considérablement les risques de cancer à long terme.

En France, la vaccination contre les HPV est recommandée pour les filles et les garçons âgés de 11 à 14 ans, avec une possibilité de rattrapage de 15 à 19 ans. La vaccination a été étendue aux garçons début 2021. La couverture vaccinale contre les HPV chez les jeunes Français reste faible. Seulement 32,7% des filles âgées de 16 ans ont un schéma vaccinal complet (Bulletin de santé publique, mai 2021), chiffre bien inférieur à l'objectif de la Stratégie nationale de santé sexuelle 2017-2030 et de la stratégie décennale de lutte contre les cancers 2021-2030 : 60 % de couverture vaccinale contre les HPV chez les jeunes âgés entre 11 et 19 ans en 2023, 80 % d’ici 2030. Il est donc indispensable d’informer sur les conséquences sur la santé en cas d’infection aux Papillomavirus Humains et de rappeler qu’un vaccin efficace existe pour lutter contre cette infection et contre l’apparition de cancers de mauvais pronostic comme les cancers du col de l’utérus. La protection contre les HPV est proche de 100% grâce au vaccin.

Chiffres clés :

- Plus de 6000 cancers sont dus chaque année aux papillomavirus en France, soit 2% des cancers.
- Cancer du col de l’utérus : 3000 cas par an en France quasiment tous dus aux infections HPV.

[Mercredi 26 avril : des interventions au Centre Léon Bérard]

A l’occasion du Salon des K Fighteuses¹ qui aura lieu le mercredi 26 avril au Centre Léon Bérard, les professionnelles du CLB animeront un stand d’information et de sensibilisation. Elles seront accompagnées d’une patiente, Garlon Dreneuc, touchée par un cancer du canal anal dont l’origine est un papillomavirus humain. Le même jour, le Dr Pauline Vidican, gynécologue et médecin en prévention des cancers au Centre Léon Bérard, animera une conférence et un temps d’échanges sur la prévention des HPV. Garlon Dreneuc apportera son témoignage.

Stand d’information dans le hall 1 du Centre Léon Bérard de 10h à 17h – Conférence de 14h à 14h45 en salle Oncora (2^e étage du bâtiment 1)

¹ Le Salon des K Fighteuses est un événement organisé en collaboration avec l’association Dégom’crab. Son objectif est de mettre en lumière les belles initiatives créées par des femmes touchées par le cancer (entreprises, associations, livres...). Cette année, 25 exposantes seront présentes.

En complément, tout au long de la semaine, des informations seront publiées sur les réseaux du Centre Léon Bérard et de son département Prévention Cancer Environnement : guide HPV, quiz, vidéo...

[Les HPV : des virus très présents sur lesquels on peut agir]

8 personnes sur 10 seront exposées aux Papillomavirus Humains au moins une fois dans leur vie. Les HPV sont très contagieux et se transmettent par contact avec la peau et les muqueuses, souvent lors des rapports sexuels. C'est donc une infection sexuellement transmissible (IST). Dans la plupart des cas, l'infection ne provoque aucun symptôme et le virus s'élimine spontanément, mais dans 10% des cas, il persiste et peut provoquer un cancer (col de l'utérus, anus, bouche, gorge ...).

Il est important de rappeler que le préservatif ne protège pas à 100% contre une infection à HPV mais reste primordial dans la lutte contre d'autres IST.

[Comment s'en protéger ?]

La vaccination anti-HPV est efficace toute la vie et est recommandée pour les filles et les garçons, entre 11 et 14 ans. Un rattrapage est possible pour tous les jeunes de 15 à 19 ans ainsi que pour les hommes ayant des relations sexuelles avec des hommes jusqu'à 26 ans. Le médecin généraliste, une sage-femme ou encore un pédiatre sont habilités à réaliser ce vaccin. Il est également possible de se faire vacciner dans un centre de dépistage gratuit, un centre de santé ou un centre de planification et d'éducation familiale (CPEF).

A noter que la vaccination ne protège pas contre tous les types de HPV et que le dépistage du cancer du col de l'utérus par frottis reste donc indispensable chez la femme à partir de 25 ans.

Contact presse : Julie Colomb – 04 69 85 61 85 - julie.colomb@lyon.unicancer.fr

A propos du Centre Léon Bérard, Centre de lutte contre le cancer

Le Centre Léon Bérard est membre du réseau Unicancer qui rassemble 18 Centres de lutte contre le cancer français et un établissement affilié. Il est reconnu comme un pôle de référence régional, national et international de cancérologie.

Installé à Lyon, 2^e métropole de France, le CLB assure une triple mission de soins, de recherche et d'enseignement, avec la volonté permanente d'accroître la qualité et l'accessibilité aux soins pour les patients atteints de cancer. La prévention est un axe transversal important du Projet d'établissement 2021-2025 du Centre Léon Bérard, avec le développement de son offre de dépistages et de suivi des patients pendant et après leur cancer.

Il propose sur un seul site tous les examens diagnostiques, les traitements et le suivi de la personne pendant et après la maladie. Il accueille plus de 45 000 patients chaque année en hospitalisation, en consultation ou pour un examen et 6 000 nouvelles tumeurs sont diagnostiquées. Le Centre compte plus de 2 200 salariés dont 280 médecins, 600 chercheurs et 800 soignants.

Le continuum soins-recherche est une force du Centre Léon Bérard.

Sur son site médecins et chercheurs travaillent en collaboration étroite afin de raccourcir les délais entre les découvertes des laboratoires et leur application aux patients. Ainsi, chaque année, plus 2000 patients sont inclus dans un des 300 essais cliniques ouverts aux inclusions.

Site internet: www.centreleonberard.fr

